
CONCURRIDA ASISTENCIA EN

HOMENAJE AL ......

Acaoernrcos de la Facultad y de otras Faculta
des de la Universidad de Chile concurrieron masiva
mente a la cena que en homenaje al Decano Victor
Perez Vera se realize con motivo de haber recibido
el Premio Raul Deves Jullian, otorgado per el Insti
tuto de Ingenieros de Chile.

Entre los asistentes se encontraban la acade
mica Rosa Deves, hija de Raul Deves Jullian, el De
cano de la Facultad de Arquitectura, Manuel
Fernandez la ex - Decana de la Facultad de Filosofia
y Humanidades, Lucia Invernizzi, acadernicos de la
Facultades de Medicina, Arquitectura, Ingenierfa y
funcionarios y estudiantes de nuestra Facultad.

La reunion realizada en el Circulo Espafiol se

desarrollo en un ambiente de gran calidez, amistad,
muestras de aprecio y respeto hacia Victor Perez.

Roberto Fuenzalida, Vicepresidente del Ins
tituto de Ingenieros de Chile, leyo una carta en

viada por el Presidente de la entidad, Alvaro

Fischer, quien se incorporo posteriormente a la
cena.

"Este Premio, instituido por la familia de don Raul
Deves en su memoria, y que es administrado por nues

tro Instituto, se entrega cada dos ana allngeniero que
mas se haya destacado en el campo de la Educacion y
la Enserianza de la Ingenieria. Hay sobradas razones

para que este afio esta distlncion haya recafdo en Victor,
porque su labor como Decano de la Facultad de Cien
cias Fisicas y Maternaticas de la Universidad de Chile,
es reconocida como sobresaliente no solo al interior

. de la Facultad sino que tarnbien en el resto de la Uni
versidad e incluso mas alia de ella.

La ensefianza de Ingenieria es un tema que esta

preocupando crecientemente a nuestro Instituto y a

todos quienes de una u otra manera tienen que ver

con nuestra disciplina. Los profundos cam bios tee

noloqicos y econcmicos, de caracter paradicrnatico,
que caracterizan este periodo de nuestra historia,



impactan de manera directa en el quehacer de los

ingenieros y hacen mas dificil precisar los Ifmites de
nuestra actividad, a la vez que ensanchan y profun
dizan algunos aspectos de ella.

Esto hace necesario repensar, discutir y explo
rar nuevas formas para organizar la educaci6n en in

genierfa y es una tarea a la cual ellnstituto ha estado
trabajando en los ultirnos alios a traves de sus co

misiones "Desaffos y Perspectivas de la Ingenieria
Chilena" y "Educaci6n en Ingenieria", y espera se-

guir naclendolo en Jos alios vent
deros.

Desde esa perspectiva, no cabe
duda la irnportancla de Jos temas re

lativos a ensefianza y educaci6n en

ingenieria, particuJarmente en la co

yuntura actual, 10 que s610 viene a

retorzar y realzar el premia que Ie he
mas conferido a Vfctor Perez".

Par su parte, Andres Weintraub
quien habl6 en representaci6n de
los acadermcos que Ie ofrecieron

este homenaje manifest6 que Victor Perez esta reel
bien do este premia del Instituto de Ingenieros, si
guiendo los pasos de eminentes ingenieros educa
dares en Chile, Arturo Arias, Rodrigo Flores, en un

esquema de ingenieros que han introducido quiebres
en la ingenieria, especificamente en el area educati
va, Raul Deves, par quien se da este premia y Enri
que D'Etigny, en nuestra Facultad.

Sefialo que canace desde hace muchos anos a

Victor Perez, quien desde muy joven, sigui6 un cami
no que muy pocos siguen, 10 que se pod ria lIamar Ser
vicio Publico Academtco, sacrificando de alguna forma
su propia carrera para que de una posici6n de liderazgo,
crear las condiciones para que todos los cernas acaoe
micas, puedan trabajar bien en 10 que saben hacer,
academia, investigaci6n, docencia.

"Sin estas personas que realmente sacrifican,
dejan de lado su propia investigaci6n, su propio que
hacer, para dedicarse a hacernos facil la vida a no

sotros, las instituciones como nuestra Facultad, di
ffcilmente progresarian. Victor en este sentido ha

seguido los pasos de distinguidos Decanos,
Guillermo.Gonzalez. Atilano Lamana, Mauricio
Sarrazin, que tarnbien han tenido ese espfritu de sa

crificar mientras estaban en estos cargos de gran
importancia, su propia vida personal, profesional, de
dicandose en forma desinteresada a que todos no

sotros podamos trabajar mejor.
Victor comenz6 can esta tarea de Servicio PU

blico Acadernico muy temprano, cuando era alum
na. EI fue una parte fundamental de un Politecnico
en la Facultad. Despues tuvimos la fortuna que tue
ra Director del Departamento de Ingenierfa Indus
trial par varios periodos, provocando un quiebre que
ha sido fundamental para el progreso de esta unidad
acadernica. De la misma forma el ha sido fundamen
tal en causar un quiebre dentro de la Facultad. Aca-



bamos de tener una jornada de reflexi6n en las Ter
mas del Coraz6n y uno de los comentarlos que hici
mos con posterloridad fue "que buen ambiente na
bla, que sensacion positiva de optimismo hacla la
Facultad, haciendo planes positivos de crecimiento
hacia el futuro y no de reclamos porque las cosas no

estan funcionando". Eso se refleja tanto en obras de
infraestructura que se han neche, en un cambio cul
tural que hemos tenido en la Escue ta, en los estu-

dios de doctorado en Europa y Estados Unidos de
30 alumnos jovenes, en el crecimiento del puntaje
de adrnision de estudiantes. Hay un gran impulso
en todo 10 que se hace.
Este Premio Raul Deves Jullian, refleja yo creo este

quiebre que se ha producido en la Facultad y, a tra
ves del Instituto de Ingenieros, refleja la importan
cia que debe tener la educacion de la Ingenieria en

el pafs. Si no se forman buenos ingenieros, inge
nieros de excelencia que puedan competir hoy
internacionalmente en el mundo globalizado, la In

genierfa en Chile se va a quedar estancada. La labor
educativa, el formar ingenieros de excelencia, es de

•

vital importancia y en ese sentido me pareee que es

tremendamente [usto y rneritorio que Victor Perez
este junto a nombres tan distinguidos.

Y para tinallzar mis palabras quiero expresar
algo muy personal: ojala este tremendo servlcio pu
blico acaderntco que ha ejercido Victor que tanto
benetlclos le ha traldo a nuestra Facultad pudiera
extenderse al resto de la Universidad de Chile.

AI agradecer este homena]e, el Decano Vfctor
Perez en su intervenci6n manifesto que el merito de

I

haber obtenido el Premio Raul Deves Jullian mas
que a su persona, es una dtsttncton que involucra a

Gada uno del conjunto de acadernicos de la Facultad
quienes con su trabajo, dedicaclon y generosidad han

permitido los logros que la han Ilevado a un nivel de
reconocida excelencia. Son los acadernrcos -anacro
los que han obtenido los Proyectos Fondecyt Fondep,
Fondap, Mecesup. Milenium, que han permitido los
profundos cambios de infraestructura que se obser
van, y tarnbien producto de ello, han permitido una

optirnizacion y una mayor productividad en la inves
tigaci6n Ilegando a porcentajes que sobrepasan los
valores nistoricos.

En su intervenci6n el Decano Victor Perez men

cion6 que todo logro que se obtiene en nuestra Fa
cultad, viene precedido de una linea de pensamiento
y actuaci6n sostenida en esta Facultad por todos los
anteriores Decanos: Claudio Anguita, Guillermo
Gonzalez, Atilano Lamana, Mauricio Sarrazin.

Mas adelante el Decano Victor Perez se refiri6
a las situaciones dificiles por las que atraves6 nues

tra Facultad, y como el espiritu, la cultura de sus aca

demicos permiti6 defenderla, veneer los obstaculos
yavanzar:

"Son situaciones que se van juntando, rnez

clandose, que van de alguna manera plasmando en

tre nosotros una cierta cultura que nos hace actuar
siempre igual. Y, la pregunta es lPor que? ... per
que nos creemos un cuento. EI cuento es que la Uni
versidad de Chile tiene una misi6n trascendente, que
desde un punto de vista fundacional debe asumir 10
publico, y asumir 10 publico significa ser los mejo
res y donde esten los mejores. Y nos creemos ese

cuento. Y cuando en algunos momentos parte de la
Universidad 0 gente fuera de ella, dice queremos una

respuesta del Estado lie importamos 0 no? lque el
Estado defina 10 que quiera con nosotros? Despues
de 30 afios en la Facultad siento que para nosotros
10 importante no es pedir explicaciones a otros, es



como nosotros 10 sentimos y nosotros nos sentimos
Estatales y asumimos 10 publico con todas las difi
cultades.

La razon de ser de la Universidad de Chile esta
atada, esta asociada a la Ilbertad intelectual de este

pars. Este pars serla distinto si no tuviera a la Uni
versidad de Chile. Podran haber muchas universida
des que pocran hacer docencia investtoacion. pero
claramente la Universidad que es la expresion de la
voluntad de independencia intelectual de la nacion
es la Universidad de Chile. Yes por eso que nos cree

mos el cuento en la Facultad y en la Universidad, y a

pesar de las dificultades, las superamos y busca
mos en nuestro medio, en nuestra modalidad, con

nuestros recursos, buscamos ser 10 mejor.
La diferencia de la Universidad de Chile stern

pre ha estado y siempre va a estar en la calidad, per
que solamente siendo una Universidad y una Facul
tad de calidad vamos a poder representar esa volun
tad de independencia intelectual. La Universidad de
Chile, la Facultad, enseria para la libertad y hace del
conocimiento un aliado. Y eso nos hace distintos. Es

por eso que estamos aca, es por eso que hacemos
10 que hacemos, por eso nos auto exigimos. Es por
eso que somos rigurosos.

EI desaffo nuestro es pasar de una buena Fa
cultad a una gran Facultad. EI desaffo nuestro es pa
sar de una buena Universidad a una gran Universi-

•
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dad. Eso siunlnca tener clandad en nuestra misi6n
y tener claridad en nuestro norte.

He side Decano slete aries. me he beneflotado
del trabajo de todos mis amigos de la Facultad. He
sentido siempre el apoyo aun en los mementos mas
diffciles y adn en los mementos en que pod[amos
discrepar de 10 que estabamos hacienco. Pero stern
pre sent! el atecto .. Sienio el atecto hoy dla aca, Lo
senti un ano arras en mementos dolorosos de rnl
vida. Recibf el afecto y el abrazo afectuoso de todos
rnls amigos de la Facultad. No hay palabras que-des
criban eso. soiamente siqnltica que genera mas obli

qaclon. Me hace responder en 10 unlco que yo se.
que es dedicarme a la ensetianza y a la educaci6n.

Y despues de siete aries de compartir un traba]o
bastante esforzado bastante labortoso y dlfictJ, estoy
mas convencido que nunca que los problemas de la
Facultad han buscado su soluci6n a traves del estuer
zo de todos, entendiendo que son problemas que com

peten a los acadernleos y flnalmente lIego a conclulr
de toda esta experiencia. que los problemas de la Uni
versidad no son nl admintstratlvos, ni financieros, ni
de equilibrios politicos, son problemas academlcos y
si no somos capaces de resolver los problemas acace
micos teniendo en mente 10 acacernico, no podemos
responder a 10 que se espera de nosotros, que es ser

formadora de la elite de este pais, ser un lugar de opor
tunidades extraordinarias, fijar los estandares, marcar

la ruta, marcar la linea que debe ser emulada y eso,
hace la diferencia.

Y por que digo que es mas necesaria que nun

ca. Porque la Universidad de Chile tiene un desaflo
de ser senera y fuerte en un medio que incluso Ie es

hostil 0 en un medio en que la idea misma de ser

Universidad de Chile por su sello y calidad no es

comprendida, ni entendida. Y creo que ahi at igual
que en la Facultad nos vamos a tener que creer el
cuento. Creer el cuento que como Universidad de
Chile, somos y debemos ser los mejores porque te
nemos que dar las pautas a este pais. Es la voluntad
de la expresion y pensamiento libre de este pais.

Estamos inmersos en su sistema que es un poco
ajeno a la tradicion de la Universidad de Chile. Es como

si de repente observararnos que se nos empieza a aho

gar y se nos empieza a acosar y si esos que nos estan
acosando tienen la capacidad de ganar, este pais va a

ser distinto y no para mejor. Creo que asumir 10 publi
co como nuestra responsabilidad y el entender que
asumir 10 publico significa que la calidad es el valor



principal, es la forma como nos a 06 a dfte"en�la(
sin transar, sin hacer coneesrone ,if§'in pr]tender que
por reducir esa exlgeneia podernos aG08a' puestos
distintos. No vale la nena aceeder,e puestos distlOtos
si eso siglilifica tra sar el pensamlenlo 'qae detlBrnos
asumir 10 publico con resp0'llsabilidad y e J:giendeno
el maximo,

Ojala, como dijQ Andrss. ss lhlntw stdad de
Chile siga siendo ssnsra y fuerte. Va con r stern

pre con el esfuerzo y con el empuje de c da uno de; tr'�";:"�-"'_.�J�.�:_o/�".:.'Od=:::
nosotros. Yo no se 10 que nos depara la vloau no s�
si pensamos como la Universidad'puede Ilegar a ser

entendida como esa responsabilidad. No se si la so

ciedad, si la comunidad, si los poderes politicos, los
poderes administrativos de Gobierno, nos van a e-n

tender. Sf estoy convencido que en el Sistema 'de Edu
caci6n Superior exlsten unidades 0 instituciones que
ideol6gicamente piensan distinto de la UniversidaB
de Chile. Tengo la impresi6n que hay una voluntad

ideol6gica de hacer ca lar 0 la voz 0 la existencia de
la Universidad de Chile. Siento que se coordinan fuer
zas invisibles que ideol6gicamente pretenden hacer
de este pais algo que nunca 10 ha sido y eso es 10

que me lIeva a sostener que finalmente la Universi
dad de Chile, su existencia tiene razones ideol6gicas
y val6ricas y si no hay una Universidad de Chile fuerte

y seriera no van a haber nifios que vengan de los
cerros a la ciudad, no va haber maestros que se pre
ocupen de sacar a sus muchachos adelante, no va

haber la generosidad y la solidaridad con los mas
necesitados. Creo que este pais quiere a la Universi
dad de Chile y espera de ella que se mantenga y acre

ciente su valor. Eso depende de nosotros, depende
que entendamos que tenemos que mirar de una

manera distinta ala sociedad chilena, a 10 que tene-

rnos al 'nterior y �o que- esM. fuera de 13 U \fersi
dad. Yesa anera disN rta es la manera del (gor la

ansra del esfue� 0, la anera de la geme osict.a'd.
Lo ql!l'e teneme ttlel'cllgwna JiTilYclnera " e,8]1,

fre tar y dsrrotar es e'l )lift IS del tnmovt ismo, el
virus del statuquo, es el virus que gemera nego
ciar ros ptohlernas '110 resollJerlos, es el l.dru,s
que significa que uno busca su mteres person:a,1
por sobre el intleres imstituciomal. Creo que en la
Facultad y em la Unlversidas de Chile tenerr1o�
que hacer tndo el esfuerzo pcsjble para que siga
mos siendo la Universidad que hasta el rnucha
cho mas modesto de la poblacien mas modesta
encuentre iqualtlas €Ie oportunidades y calldad en

la educaci6n. Yo no estoy en el campe de la Irnge
nierla. estoy en el campo de la Edlflcaciori). La Uni
versidad de Chile esta en el campo de la Educa
cion PCJ blica, en la Ed ucacion de cal idad.

Cuando mis amigos reciben el Premio Raul
Deves, porque somos todos los de la Facultad quie
nes hemos recibido esta distincion hoy dia, estamos

muy contentos, porque claramente sabemos que
vamos a hacer a esta Universidad de Chile mejor 61

proximo ario."

"


